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陇海中路陇海中路
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“社区有了安洲，处处有平安。”居民说起冯安洲时都会称赞上这一
句。今年57岁的冯安洲是福华街街道陇海中路社区的一名优秀
共产党员。居民常常说道：她不愧是安洲，人如其名，可以安一方
之洲。 郑州晚报记者 柴琳琳 通讯员 陈艳 闫少娟

照顾空巢老人有时晚上一两点才回家

居住在陇海中路社区陇海中路
132 号楼的冯安洲是一名名副其实的
党员先进者，在单位曾多次被评为优
秀员工和优秀党员，2006 年从天河服
务股份有限公司退休。

退休后担任了 132 号楼楼长和陇
海中路社区支部委员，在社区曾被评为
区优秀党员和福华街办事处优秀党员。

她处处按照党员的标准要求自
己，积极主动配合社区工作，为群众分
忧解难，调解邻里矛盾，哪家有困难需
要帮忙，哪里就有她的身影。

院里的空巢老人，由于和子女的居
住地相距较远，平日里她总是帮助他们
做一些力所能及的事情。像亲闺女一
样照顾他们，生病了，就陪他们到医院
看病，有时候到深夜一两点钟才回家。

活跃社区文化组织各项比赛

冯安洲就是这样尽心尽力的帮助

别人做好每一件事，转眼已过去七个
年头了，她温和宜人的话语、慈祥温暖
的笑容、四处奔波的身影无不为大家
所熟悉。

在她的努力带领下，社区老人的
生活越来越多彩，她带领组建的柔力
球健身队和腰鼓队曾多次参加各种比
赛活动，极大地丰富了辖区中老年人
的文化生活。

丰富了社区老年人的生活之余，
她又于年中积极主动和自来水公司
联系，为解决楼院内共 140 户自来水
一户一表问题，到自来水公司来回奔
走了十来趟，功夫不负有心人，这几
个院自来水水表改造终于迎来着手
施工。

冯安洲毫无怨言地全心为社区民
众谋福利。她认为这些事都是她作为
一名党员应该做的，从服务大众中也
让她获得了自己的人生价值，她将一
如既往地做下去，活出一名党员模范
的快乐人生。

有事就找刘师傅

刘青和已经66岁，自2000年退休
后，居住在陇海中路社区陇海中路 8
号院。对于一些人来说退休可能就意
味着可以在家享受天伦之乐了，但他
的退休却有了另外的意义，因为在单
位改制，8号院成了无主管楼院。

2008年7月刘大爷被楼院居民推举
为片儿长。而这一职，不知不觉已经五
年了，并且刘青和做的不亦乐乎,为整个
楼院冬夏奔波不停，从不抱怨。

五年来，不论黑夜白昼，琐碎繁杂
如家庭矛盾、邻里纠纷到楼院统筹规
划治理如小区的治安管理，居民卫生
费、暖气费的收取，一年一度老年乘车

证办理等。居民只要有事找到刘师
傅，他都二话不说，前去处理。

在服务居民群众的业余活动中，刘大
爷更是是热心帮助社区，由于院内老年人
居多，为了丰富他们的文化生活，他每年
定期组织楼院老年人开展门球大赛活动。

快乐别人也幸福了自己

在创建国家卫生城市的活动中，
刘大爷积极配合社区工作，不但搞好
了所住楼院的环境卫生，还在他的带
动下，对辖区的楼院等地方多年积堆
的垃圾进行了清理。

在楼院管理上，刘大爷在8号院成立
了由15人组成的管理小组，院内每个楼设
有楼长、门栋长、门卫。院内无论卫生、治
安，还是楼院文化都井然有序，每年他
都会把卫生费、停车费的收与支情况
在楼院黑板报上公布于众，做到财务公开。

为了构建和谐社区，及时化解家
庭中、邻里间的矛盾，几年来他去遍了
他所住楼院的家家户户。协助社区先
后解决了8号院4号楼16号居民李杏花在
该院衣架仓库卸货时导致其胳膊骨折
造成的损害赔偿纠纷；8号院困难人员薛志
莲的救助；陇海中路 8 号仓库院养狗扰
民事件的处理等，在搞好居民团结，楼
院的安全稳定中发挥了重要作用，人
人都称刘大爷是社区的“和平使者”。

日复一日、年复一年，刘大爷无怨
无悔的付出，不但快乐了别人，也幸福
了自己。刘大爷说，他特别喜欢这份工
作，还要一如既往的做下去，服务大家，
让他也得到前所未有的喜乐。

在福华街街道陇海中路社区，说到
刘青和，居民无不赞不绝口，说他是
居民的贴心人、社区的好帮手。
郑州晚报记者 柴琳琳
通讯员 陈艳 毛瑜杰 文/图

小区里的“书法家”

两年来
为居民义务写春联200副

自费组织书法家在社区授课

张廷安今年63岁退休后利用自己热
爱文化宣传、擅长书法的有利条件，经常协
助社区开展健康有益的文化活动。

两年来，春节前他组织五位书法
家深入到铁路家属院，为居民义务写
春联200多副。

今年七一前夕，张廷安组织了许
多书法家在铁道家园社区举行笔会活
动，当场为社区居民撰写一歌颂建党
伟业、祖国昌盛、改革成熟为内容的书
法作品80余幅，受到居民的普遍欢迎。

另外，张廷安还多次自费组织邀
请著名书法名家在二七区文化广场碧
波园举行书法绘画艺术讲座和演示活

动，参加学习的退休人员和书法爱好
者达300多人。

为职工排忧解难的贴心人

因为他的热心助人，退休后被推
选为新圃街 150 号院业主委员会副主
任。上任以来，经常对家属院的冬季
供暖问她进行调研。新浦街 150 号院
共有4栋家属楼。长期以来，冬季取暖
主要靠一台燃气锅炉实施定时供暖，
因而效果不够理想。

为落实资金问题，张廷安和社区
工作人员多方奔走，多头做工作，采取
企业补一点，职工集一点的方针，在短
短的一个多月内，便将资金全部落实
到位，确保了集中供暖工程施工的顺
利进行。

到 10 月底，建成供暖交换站一个
座，新铺管道 300 多米，对有“跑、冒、
滴、漏”问题的20多户居民家中的供暖
设施进行了维修。11 月 15 日，集中供
暖调试成功，供暖面积达 12000 平方
米，温度普遍达到18摄氏度以上，符合
国家供暖标准，全院居民非常满意，称
业主委员会的领导是“为职工排忧解
难的贴心人”。

新圃西街新圃西街
社区社区

张廷安(右一)正在和居民沟通问题


